

LIGUE DU BEARN DE PELOTE

**ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ordinaire
2011**

PROCÈS-VERBAL

Mairie d'Orthez

Samedi 3 décembre 2011

Ligue du Béarn de Pelote

SOCIETES	Représentées par	Autres représentants	COMITÉ-DIRECTEUR	Présents	Excusés	Absents
ARETTE – AS Baretounaise	Dubourdieu		LAGOURGUE	X		
ARTIX – Artixeko-Pilota	Taïeb		DUCAP E.	X		
ARUDY – PC d'Ossau			CASTETBON	X		
BEDOUS – PC Aspois			PEDARAZACQ			X
BILLERE Pelotari Club	Biben		GELIZE		X	
BIZANOS – Avenir de Bizanos	Lolibé		BARZU		X	
BUROS – AP Burosienne			CABANOT			X
COARRAZE-NAY – USCN	Gouaillard	St Cricq	NICOLAU	X		
ASPTT – Pau	Money		LAVIE CAMBOT A.	X		
GARLIN – AS Garlinoise			MERCADER	X		
GAN – Pala Gantoise	Vairac	Labonne	HARCAULT			X
GELOS – USV Gelosienne			CHRISOSTOME		X	
GER – PC de Ger	Larraburu	Arroyo	ASIN			X
IDRON – PC de l'Ousse	Morand		DUCAP C.	X		
JURANÇON – Pelote Jurançonnaise	Mercader		SAINTE CRICQ		X	
LAROIN – ASC de Laroin	Soudar		MORAND	X		
LASSEUBE – Pelote Lasseuboise	Peyraube		GOUAILLARD	X		
LEMBEYE – Et. Sp Lembeye			PEYRAUBE	X		
LENDRESSE – F R M.A.G.L			URBISTONDO	X		
LESCAR – Lescar PC	Tamos		SALLE	X		
LOURDES – PC Lourdais	Nogaro		PEE LANCY	X		
MAUBOURGUET – S.O.M.			CHATELLIER		X	
MONASSUT – PU Monassut			DUSSARPS	X		
MORLAAS – Morlaàs PC	Taïeb		ETCHEBERRIGARAY		X	
NAVARENX Pelote	Bordenave		LABONNE	X		
OGEU – La Pelote Ogeuloise	Salle		MOUREU	X		
OLORON – Messier-Dowty			ABADIE		X	
OLORON – PC Oloronais	Ducap	Ducap	GIL	X		
ORTHEZ – PC Orthézien	Etchemendy	Larbaigt - Urbistondo	QUINTANA		X	
ORTHEZ – Pelote en Ortès	Pouchou		SAINTE CRICQ C.	X		
PARDIES – PC Pardisien	Pee Lancy		SERRAT			X
PAU – Section Paloise	Dussarps		NOGARO	X		
PONTIACQ-LAMAYOU – ASC			LAVIE CAMBOT H.		X	
SALIES – Jeunes de St Martin	Lavie-Cambot		POUCHOU	X		
SALIES – Stade Salisien	Cassou	Cassou	BIEC		X	
SAUVETERRE – USS	Castetbon		RICARDE			X
SERRES CASTET			LABERDESQUE	X		
MOUMOUR – C.P.B.B.	Peyré		VIGNAU			X
MOURENX – Lagun Artean						
MASLACQ – PC Maslacquais						
BEAUMONT PAU-LOTARI						
NAVAILLES-ANGOS – Pala de						
Total : 42 sociétés : 212 voix.	26 représentées : 162 voix.					

En présence des invités :

M. Bernard MOLERES, Maire d'Orthez et Vice-Président du Conseil Général 64
M. PLA, Directeur Technique National
M. ETCHEVERRIA, Chef du pôle Jeunesse, Sport et Vie Associative, D.D.C.S.
M. PASCASSIO COMTE, Président de la F.F.P.B.
M. GARRIGUES, Secrétaire Général de la F.F.P.B.
Mme BEDECARRAX, Ligue d'Aquitaine
M. CAMINO Adrien, Président de la Ligue du Pays Basque
M. DESTAILLAC Jacques, Commission Sportive Générale de la Ligue du Pays Basque
M. LARRE Léon, Secrétaire Général de la Ligue du Pays Basque
M. BATS, Président de la Ligue des Landes
M. DASSÉ, Secrétaire Général de la Ligue des Landes
M. MARTINEZ, Commission Sportive Générale de la Ligue des Landes
M. LABADIE, Président de la Ligue de Côte d'Argent
M. BONDIO, Vice-Président de la Ligue de Côte d'Argent
M. BOURY Jean Claude, Trésorier Général de la Ligue de Côte d'Argent
Mme Sophie CLAVERIE, Responsable du CER de Pau,

Excusés :

M. JUNQUA-LAMARQUE, Président du C.D.O.S.
M. BERLEMONT, Directeur Départemental de la D.D.C.S.
M. LACOSTE, Président de la Ligue d'Aquitaine
M. MAUMET, Président de la Ligue Midi Pyrénées
M. ROUSSET, Président du Conseil Régional d'Aquitaine
M. CAZADEBAT Raymond, Correspondant Pyrénées Presse

ORDRE DU JOUR :

- A 9h30 : Accueil introductions des Personnalités locales et invités
- Appel des sociétés (quorum)
- Approbation du PV de l'Assemblée Générale du 4 décembre 2010
- Mot du Président,
- Présentation et approbation du Rapport Moral et Intervention des Responsables de Commissions
- Présentation et approbation du Rapport Financier
- Présentation et approbation du Budget Prévisionnel
- Fixation des différents droits (affiliation, engagements, ...) : vote sur fiche financière Ligue
- Vœux des Clubs à la Ligue du Béarn
- Vœux des clubs et de la Ligue à la F.F.P.B.
- Présentation du nouveau CNDS 2012
- Information sur Fonctionnement du C.E.R.
- Questions diverses
- Interventions en clôture des débats

Début de séance à 9h30.

Le Président Christian Lagourgue ouvre la séance en remerciant la Mairie d'Orthez représentée par Mr le Maire Bernard Molères qui accueille l'Assemblée Générale dans sa salle du Conseil Municipal. Le club local avec son Président

M. Jean-Pierre Etchemendy accueille à son tour les présents et souhaite une bonne réunion.

Le Président Christian Lagourgue remercie ses invités de la Ligue des Landes, de la Côte d'Argent, du Pays Basque et de la Ligue d'Aquitaine en la personne de Mme Bédécarrax. Il remercie aussi très vivement les représentants des clubs du Béarn présents en grand nombre, et souligne la présence de Mr Jean François Pascassio Comte Président de la F.F.P.B., de Jacques Pla le DTN et de Philippe Etcheverria Chef de Pôle Jeunesse, Sport et Vie Associative de la Direction Départementale de la Cohésion Sociale.

Le Président Lagourgue demande ensuite une minute de silence en mémoire aux disparus récents que la Ligue a bien connu et plus particulièrement Frédéric Gastigar qui en était le secrétaire adjoint.

Eric Ducap (Secrétaire Général de la Ligue) procède à l'appel des sociétés et des porteurs de voix. Il déclare que le quorum étant atteint, la séance peut donc se tenir normalement. 26 clubs présents ou représentés pour 162 voix portées sur 212 que compte la Ligue du Béarn. Il remercie à son tour tous les Présidents ou les représentants des clubs qui ont fait l'effort d'assister à cette réunion annuelle qui compte beaucoup dans le fonctionnement de la Ligue.

Christian Lagourgue lance l'AG par un mot d'introduction figurant au rapport. Ce mot fixe la politique de la Ligue et en donne les grands axes de développement et projets à court terme :

« Je souhaite commencer cette réunion en ayant une pensée pour deux membres de notre Comité Directeur qui sont touchés par la maladie et qui méritent, ainsi que leurs familles le soutien de toute la ligue : Pierre Etcheberrigaray, Président de Laroin et responsable de la Pala corta, qui s'accroche à la vie suite à un accident cardiaque - Michel Gélizé, Président de Gelos et responsable de la sous commission de gomme pleine trinquet, qui vient de subir une importante opération chirurgicale.

A l'heure où j'écris ces quelques lignes, je ne sais pas si nous serons nombreux à cette Assemblée Générale, mais sachez que je suis heureux de vous retrouver, vous qui avez fait l'effort de venir participer à cette manifestation qui représente une étape importante dans le fonctionnement d'une Ligue. Votre présence signifie que vous n'êtes pas insensibles à l'avenir que nous voulons donner à notre pelote et constitue un encouragement et une marque de confiance pour tout le Comité Directeur qui œuvre aux destinées de la ligue.

Je ne veux pas anticiper sur les rapports de mes collègues responsables de commissions et de sous commissions, mais je voudrais apporter les commentaires suivants sur deux points importants.

Tout d'abord je remercie le CNDS, le Conseil Général et le Conseil Régional pour les subventions qu'ils nous ont accordées. Sans vos subventions, notre budget de fonctionnement ne serait pas équilibré.

Des axes prioritaires justifiant ces subventions ont été définis : La formation et le développement de la pratique pour le plus grand nombre.

La formation. Cette formation se divise en trois points :

- **Formation des éducateurs :**

Organisée en relation avec la Ligue d'Aquitaine, cette formation donne l'accès aux diplômes fédéraux BF1, BF2 et BF3. L'obtention de chaque grade se fait sur 4 weekends répartis sur une année.

Une session doit commencer le 10 décembre 2011

- **Formation des bénévoles**

Organisée par la commission pédagogique de la Ligue, cette formation basée sur une journée, doit donner les moyens pédagogiques à tous les bénévoles qui œuvrent dans les écoles de pelote. Celle-ci doit leur permettre de dispenser un enseignement de qualité en rendant les entraînements plus techniques, variés et ludiques. Cette formation est prodiguée par un brevet d'état de ligue avec le représentant DTN

de la Ligue d'Aquitaine. Cette formation doit s'accompagner d'un travail sur le terrain ; la ligue financera l'intervention dans les clubs d'un brevet d'état, basée sur 6 séances de 2 heures ou 12 séances d'1 heure, pour aider le bénévole à organiser son école de pelote. Le responsable de la commission pédagogique de la ligue doit organiser une session dans les prochains jours. Un courrier doit être adressé aux présidents pour les avertir de la prochaine session.

Je pense qu'il faut qu'un effort particulier soit porté sur ces formations. Ce n'est que si nous nous donnons les moyens et les compétences que nous arriverons à accueillir et garder les jeunes qui viennent dans nos clubs. Dans son budget prévisionnel 2012 la ligue consacrera un budget important sur ce thème et devra utiliser ses fonds propres (2000 €) pour concrétiser ces formations.

- **Formation des juges arbitres**

Une session de formation donnant accès au diplôme de juge arbitre fédéral délégué et juge arbitre Fédéral a eu lieu en juin 2010. 5 juges béarnais sont devenus juges Fédéraux - 4 juges béarnais sont devenus juges Fédéraux Délégués. Il faut noter le nombre important et la qualité des juges béarnais dont deux viennent d'être récompensés par le trophée de l'AFCAM régional à Bordeaux. Un effort financier important sera consacré à cette formation et là aussi nous serons obligés d'utiliser les fonds propres 2000 €.

Le développement de la pelote pour le plus grand nombre. Ce développement se divise en deux points :

- **Soutien Matériel au club :**

La ligue a bien été aidée sur ce point là. Les clubs qui ont présentés des équipes de jeunes (poussins, benjamins, minimes et cadets) dans les championnats du Béarn concernant les disciplines internationales, ont été récompensés par des dotations de matériel. Souhaitons que nous puissions continuer ces aides dans les exercices à venir. Là aussi un effort financier important sera consacré à ce soutien et là aussi nous serons obligés d'utiliser les fonds propres 3500 €.

- **Le développement de la pelote féminine.**

Cet axe n'est pas délaissé par nos instances et les clubs recrutent de plus en plus de féminines dans leurs effectifs. Il faut noter que nous avons comptabilisé 401 licences féminines (234 seniors, 167 jeunes) sur un total de 2618 licences ligues (15,31%) en 2010.

Autres points importants que je souhaite développer, les points de déception à corriger si possible.

- La ligue avait envisagé l'embauche d'un brevet d'état pour assurer ces projets de formation mais il s'avère que nous n'avons pas les moyens financiers pour assurer ce poste de dépense à longue échéance et nous ne pouvons donc pas garantir la pérennité d'un poste.

- Désaffection des dernières réunions du Comité Directeur. Je souhaite et espère que ce n'est qu'un flottement passager et que très vite nous retrouverons une bonne participation. Il est nécessaire de garder une bonne audience, car s'il est vrai que la porte de la ligue est ouverte à tous à n'importe quel moment, les réunions du Comité Directeur sont une occasion privilégiée pour débattre sur les avancées que nous voulons donner à notre pelote. La composition du Comité Directeur profite d'une large représentation des clubs de la Ligue. C'est un avantage qui doit permettre de prendre des décisions qui vont dans l'intérêt des petites structures comme des grandes. Nous avons envoyé un courrier à chaque membre pour fixer avec eux le jour et l'heure les plus appropriés pour avoir une présence massive à ces réunions.

- Difficultés pour faire passer la communication « Pelote » sur la presse.
- Recherche de partenaires. Projet à initier.
- Problème de fonctionnement du CER. Sophie Claverie nous en parlera
- Trop de demandes de déplacements de parties

Points positifs ou à améliorer

- Dotation pour les écoles de pelote.
- Un très bon fonctionnement de notre secrétariat

Ligue du Béarn de Pelote

- *Un site opérationnel et convivial à maintenir voir à développer*
- *Continuer le projet formation des bénévoles initiés l'an passé avec 2 stages organisés et une participation remarquable de 26 puis de 21 stagiaires.*
- *Un corps arbitral exemplaire en nombre et en qualité.*
- *Nouvelles installations*
- *Nouveau CNDS 2012 à destination des clubs. (nous allons en parler par la suite)*
- *Donner à nos finales un peu plus d'éclat, en soigner la préparation et la réalisation.*
- *Faciliter la tâche de nos dirigeants en étant plus respectueux de nos règlements.*

Je ne terminerai pas cette analyse sans remercier très sincèrement tous les membres du Comité Directeur, les responsables de commissions, les responsables de sous commissions de spécialités, les juges arbitres, qui se donnent sans compter faisant fi de leur vie familiale, des kilomètres, des frais d'autoroute et autres frais de déplacement. La difficulté de construire un calendrier, trouver des installations, suivre les résultats, répondre aux trop nombreuses sollicitations pour déplacer des parties c'est votre quotidien. Cela ajouté au travail important que vous effectuez dans vos clubs, tout ceci à longueur d'année, ça use et on peut comprendre qu'à un moment donné ou à un autre vous soyez un peu découragé et que vous ayez le besoin de souffler.

Vous avez toute mon admiration pour cet engagement de tous les jours.

Je vous souhaite la santé et le courage pour continuer à bien votre mission pour vos clubs et pour la ligue. Je vais arrêter là mon introduction en souhaitant que nous ayons une assemblée Générale constructive où chacun pourra, dans le respect de l'autre, exprimer son opinion avec le seul souci de faire évoluer notre pelote dans l'intérêt de tous.

Ensemble nous aurons la pelote qu'on mérite

Bonne réunion à tous ! »

Présentation du Rapport Moral (adopté à l'unanimité) :

Eric Ducap entame la présentation du Rapport Moral en donnant les principaux éléments de la saison (projection du rapport à l'écran – remise a été faite du rapport à chaque société – envois par internet ont été faits à chaque société).

Sur les Effectifs :

2618 licenciés, au 1^{er} janvier 2011, c'est 49 licences de plus que lors du dernier état officiel - 42 sociétés affiliées à la Ligue du Béarn - L'ASPTT-Pau s'est affiliée - L'AS des Cheminots de Puyoo a cessé son activité.

2 Clubs dépassent les 200 licenciés : la Section Paloise et le PC Oloronais.

On remarque que les catégories juniors, cadets et poussins sont à la baisse. Par contre on peut constater une progression en seniors, minimes et benjamins (*ceci du (peut être) au fait que les compétitions poussins n'ont pas eu lieu cette saison*).

Sur le Fonctionnement Administratif de la Ligue :

Les diverses missions incombant au secrétariat son menées à bien grâce à la bonne entente et la collaboration entre les différentes personnes concernées ; Mlle Alexandra Bounaud assure la diffusion de tous les documents nécessaires à la bonne marche des compétitions ; Elle est présente au siège de la Ligue du lundi au vendredi et gère le quotidien à la satisfaction générale.

La prise en charge de la trésorerie de la Ligue par la triplette Beñat Moureu – Beñat Mandagaran et André Gouaillard est une avancée de premier ordre. La gestion efficace et précise des finances est une véritable assurance pour l'avenir.

Sur le plan Sportif en Béarn :

18 Spécialités ont été pratiquées par les clubs de la Ligue en 2010-2011 - 4 avec le Pays Basque et 1 avec les Landes - 189 compétitions disputées - 1129 équipes engagées. 539 en trinquet pour 39 championnats – 440 en mur à gauche dans 49 championnats - 150 équipes en place libre pour 20 championnats – au total,

24 journées de Finales pour attribuer les 118 titres dans 16 spécialités en 15 lieux différents - L'organisation aura été assurée par 14 sociétés. Remerciements appuyés à chacun des clubs qui ont mis leur installation à la disposition gratuitement de la ligue pour assurer l'organisation de toutes les finales. Le palmarès démontre que 29 sociétés sont représentées en finales, Le PCO conserve la tête du classement avec 49 participations, il devance la Section Paloise (20) et Lasseube (18).

Sur le plan Sportif en National :

Le bilan de ces Championnats de France hiver 2010-2011 (Chpt France et TF) donne 19 Titres (soit 5 de moins, 24 pour la saison 2009-2010), 9 en Trinquet et 10 en Mur à gauche. Le bilan Hiver par clubs donne le P.C. Oloronais avec 5 titres pour 10 participations, la Section Paloise 6 titres pour 8 participations, et Lasseube 3 titres pour 7 participations.

Au total pour l'hiver, 19 titres en 2010-2011 contre 24 la saison d'avant - Les titres se sont partagés entre 6 clubs cette année. Le bilan des Championnats de France d'été 2011 (Chpt France et TF) donne 4 Titres (soit 2 de moins par rapport à la saison 2010) 1 en Mur à gauche et 3 en Place libre

Le bilan consolidé des Championnats de France hiver + été donne pour les 3 premières sociétés, PC Oloron 6 titres pour 11 participations, la Section Paloise avec 6 titres pour 9 participations et Lasseube 3 titres pour 7 participations en finales.

✦ Castetbon présente le pavé de la Sportive Générale en faisant référence aux différents problèmes rencontrés.

I – Au sein de la ligue

Problème de présidence de sous commissions :

3 sous commissions féminines non pourvues.

Côté masculin, pour des raisons de santé plus que sérieuse, 3 sous commissions se sont retrouvées sans Président. Il est fait appel à des volontaires pour assurer la paleta gomme pleine trinquet et la paleta gomme pleine place libre.

Problème de reports de partie de poule et organisations de parties éliminatoires :

Alain Castetbon rappelle qu'une partie ne peut être qu'avancée et pas reculée et malgré tout, les joueurs transgressent les règlements sans rien dire.

Pour les parties éliminatoires, jusqu'en 1/4 de finales compris, on peut mettre des parties sur semaine a condition de le savoir. Les 1/2 finales et les finales sont joués en week-end sur les lieux des finales. Dans ce cas, seules les heures peuvent être aménagées.

Cas exceptionnel : une dérogation pour les tournois internationaux et là quand on est sélectionné les parties peuvent se jouer après la date. La ligue a acceptée récemment de déplacer les parties pour les joueurs qui sont partis en Argentine ou rassemblement ETN.

La D.T.N. ou la F.F.P.B. doit informer la ligue pour prendre ses dispositions.

Forfaits – Conséquences :

Si une équipe est forfait en partie de poule ou en éliminatoires, elle sera sanctionnée et ne pourra jouer l'année qui suit dans la série inférieure, elle sera automatiquement rétrogradée.

Lieux des finales :

Nous demandons en vain depuis 3 ans que les 42 clubs de la ligue postulent pour l'organisation des finales dans la mesure où ces clubs disposent d'installations réglementaires. Quelques candidats se manifestent mais de nombreux lieux doivent être trouvés en catastrophe. Pour une meilleure organisation il serait bon de connaître les candidats avant le début des compétitions.

II – Dans le cadre de la F.F.P.B.

Certains championnats sont organisés en poule forte et poule faible. Pour la paleta cuir les équipes de la poule faible, sauf cas exceptionnel, ne pourront jamais accéder en poule forte à cause du règlement à changer.

Le dernier championnat de baline trinquet a été plus que problématique et la réunion « dite de conciliation » qui a suivi n'a pas permis de résoudre les divers problèmes. Il faut espérer que des solutions seront trouvées avant le championnat 2011-2012.

Les ligues calquent leur championnat sur le championnat fédéral. Pourrait-on connaître ce dernier au moins 6 mois avant afin que les réajustements des 2 dernières années ne se présentent plus ?

La brochure fédérale précise les quotas mais de trop nombreuses erreurs sont observées chaque année. De plus, lorsque certaines disciplines sont en pleine expansion dans une ligue, ne pourrait-on pas revoir les quotas Nationale B de celle-ci ? Il va de soi que dans le cas contraire les quotas peuvent être diminués pour des spécialités en nette perte de vitesse.

Commission Technique et Pédagogique :

Cette année 2011 a vu ou va voir 3 types d'actions dans notre ligue : Stage d'Arette – Journée formation éducateur – Intervention de BE dans les clubs

Les S/Com sportives :

Chaque responsable est amené à dire quelques mots sur les disciplines respectives, certains posent leurs questions directement au Président de la FFPB. Il rappelle que le 1^{er} rassemblement jeune fédéral est prévu à Pau le 8 janvier et que la mise en place des championnats jeunes se fera par les commissions respectives comme avant. Quelques difficultés de gestion en FD avec organisation à trouver pour le maintien des finales lors des rassemblements jeunes. Le compte rendu de la commission baline (réunion de concertation) sera fait. La notion de remplacement en compétition « individuel » sera celle de la main nue donc pas de remplacement possible. Les calendriers seront envoyés avant c'est ce que veulent aussi les responsables de la FFPB. Et les responsables de Ligue seront convoqués pour les commissions de mise en place.

Le C.E.R. de Pau :

S. Claverie fait un point sur le C.E.R. saison 2010 / 2011 et donne deux remarques. Elle critique les décisions de refus d'augmentation de la subvention au C.E.R. par la Ligue et les refus d'aide présentés par les parents de jeunes pensionnaires du C.E.R.

Le C.E.R. regrette que la ligue ne donne pas les 2000€ sans explications. C. Lagourgue répond que la ligue s'est retrouvé à payer un reliquat d'un peu plus de 2000€ pour payer les locations (C.E.R. et LIGUE) au Jai Alai au moment de l'autre mandat. S. Claverie répond qu'elle n'est pas au courant. Elle trouve aussi dommage que la Ligue n'aide pas les jeunes qui sont au prytanée et dont les parents payent plus de 4000€ par an. Elle ne comprend pas. C. Lagourgue lui demande si la ligue doit tout porter à bout de bras, S. Claverie dit que la santé financière de la ligue est saine, C. Lagourgue lui dit que tout est possible mais qu'il considère que c'est davantage le rôle de la DTN et de la Fédération. La ligue a des projets de formations, il faut en parler en bureau et en Comité Directeur. C. Lagourgue n'est pas contre mais il ne faut pas penser que parce que le livret est bon qu'il faut dépenser tout azimut.

La politique de gestion est prudente mais tout est possible.

Représentation béarnaise en sélections ou à l'international :

En Coupe d'Europe des Clubs en fronton 30m Frontenis à Palencia de juillet 2011 avec Lasseube (Kévin Pucheux et Thomas Labonne). Pour les 8^{ème} Championnats du Monde moins de 22 ans en fronton 30m à Guadalajara – Mexique juillet 2011 et à Frontenis, Julien Planté de Lasseube se classe à la 4^{ème} place.

Les Partenaires de la Ligue :

Sans lesquels la Ligue aurait de grandes difficultés à fonctionner notamment sur le plan financier. Nous adressons des remerciements à nos Partenaires et Annonceurs pour la confiance qu'ils nous témoignent : Conseil Général des Pyrénées Atlantiques – Conseil régional d'Aquitaine - Direct .Départementale .Cohésion .Sociale des Pyrénées Atlantiques La FFPB - Le Comité Départemental de Pelote Basque 64 - La Ville de Billère – Pyrénées Presse / ÉCLAIR PYRÉNÉES - Et puis Les municipalités, les Clubs et les Responsables de Trinquets et Frontons qui mettent les installations à disposition gratuitement.

Présentation du Rapport Financier (adopté à l'unanimité) :

André Gouaillard présente le bilan financier : les comptes font apparaître un résultat excédentaire de 49 640,82 €. Si on met de côté la somme versée par le comité d'organisation du Championnat du Monde à la ligue du Béarn, soit 50 000 €, le résultat est déficitaire de la différence soit 359,18 €. La trésorerie passe de 82 016,12 € au 31 octobre 2010 à 129 754,43 € au 31 octobre 2011.

Budget prévisionnel (adopté à l'unanimité) :

Le budget prévisionnel fait l'objet d'une déclinaison détaillée. Mr Saint Cricq de Nay demande que soit étudiée une solution financière pour aider les clubs qui font des efforts pour accueillir des finales.

Le Pt Lagourgue indique que la question sera reposée en Comité Directeur de la ligue.

Fixation des différents droits (affiliation, engagements, ...) :

La fiche financière Ligue actualisée et telle que la propose le Comité Directeur préparatif à l'AG du jour est **adoptée à l'unanimité**.

Les vœux des clubs à la Ligue et FFPB :

Stade Salisien (demande de finales) - du Pelotari club Orthézien (formule rassemblements jeunes et demande finales) - du Pelotari Club Pardisien (demande de finales à Ligue et FFPB) - de la Commission de paleta cuir trinquet jeunes (distance de but) - de la Section Paloise (accès filles aux championnat gomme creuse hommes).

Les vœux de la Ligue à la FFPB :

De la commission de paleta gomme creuse mur à gauche - du Pelotari Club Orthézien (art 43, mode de but) – (443. 1 cumul entre compétition et catégorie) – (225.205.0 Croisements de rencontres).

Questions diverses :

Le Pt Lagourgue propose qu'André Gouaillard devienne trésorier adjoint. L'AG décide de voter à main levée et adopté la modification à l'unanimité. Pour remplacer Fred Gastigar récemment disparu, P. Quintana et C. Saint-Cricq monte d'un cran dans la liste du Comité Directeur.

Les Interventions

✿ M. Jacques Pla, D.T.N. confirme que l'expérience de l'investissement par le Pole de Toulouse, pour des échanges avec l'Espagne est d'une efficacité prouvée. Il souligne le travail de la Ligue et que celle-ci, par le mot d'intro du Pt, détient de véritables axes de développement avec ses projets de formation. Il s'agit de les mener à bien pour permettre les développements que la Ligue a besoin pour réellement progresser.

✿ M. Philippe Etcheverria, Responsable du pôle jeunesse, sport et vie associative de la D.D.C.S., rappelle qu'une expérience sera menée avec le Com Dépt 64 de Pelote pour une démarche engagée des 2 ligues dans le but de porter un projet de mutualisation des demandes des clubs. Il pense aussi que le matelas financier pourrait être investi plutôt dans la professionnalisation de l'encadrement et dans la force d'intervention dans les clubs. Enfin il a une pensée très forte pour Kiki Sarrailh, décédé cette année et qui fut le Pt du club d'Orthez, justement médaillé d'or de la Jeunesse et des Sports.

Ligue du Béarn de Pelote

☀ *M. Jean François Pascassio Comte*, Président F.F.P.B. intervient sur le projet de développement de la pelote au féminin porté par Catherine Bédécarrax de la Ligue d'Aquitaine. Des décisions sont à venir après les tests de début 2012. Il signale que les Effectifs sont en hausse en FFPB notamment grâce aux licences loisirs qu'il souhaite encore plus importantes à l'avenir. Un courrier fédéral parviendra dans tous les clubs pour ceci. Il insiste sur la nécessité des Demandes d'autorisation de tournoi avec des joueurs en compétitions ou étrangers. Enfin il signifie son inquiétude à propos de certaines disciplines traditionnelles qu'il estime en danger.

Il précise aussi qu'un joueur qui est engagé en cadet et en junior (par exemple) il fait 2 compétitions, le championnat de France qui suit fait partie de la suite du Béarn. Attention aux engagements dans les ligues 2 championnats c'est la limite.

Les poussins devront fournir les certificats médicaux obligatoirement

Le simple sur classement : par médecin du sport et le double par le médecin ligue ou fédéral

Les Présidents de clubs vont recevoir les nouveaux documents pour les mutations et les extensions. Les autres ne seront plus valables.

Si vous avez des projets, informer le Président de ligue et informer la FD. Pour les dossiers techniques, l'avis de la FD pour les installations est très important ! Tous les dossiers ne sont pas retenus mais s'il a bon avis il peut passer.

☀ *M. Bernard Molères*, Maire d'Orthez et Vice-Président du Conseil Général confirme son plaisir d'accueillir la Pelote à Orthez et se réjouit de son développement y compris dans sa cité. Il confirme la nécessité du travail des associations sportives et de ce lien social.

☀ *M. Christian Lagourgue*, Président Ligue du Béarn redit son plaisir de voir autant de monde à l'AG et demande à toutes et tous de poursuivre leurs missions tout en préservant la convivialité entre les dirigeants. 2012 étant une année électorale, il demande aussi que la Pelote reste unie pour poursuivre dans le meilleur esprit son développement.

Fait à Pau, le 4 décembre 2011.

Le Président



Christian Lagourgue

Le Secrétaire général



Eric Ducap